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Будущие медики 
из Новоуральска 
познакомились 
с работой 
перинатального центра

Будущие медицинские 
сестры, проходящие обучение 
в Новоуральском филиале 
Свердловского областного 
медицинского колледжа 
(СОМК), побывали в отделениях 
реанимации и интенсивной 
терапии новорожденных 
и патологии новорожденных 
Екатеринбургского клинического 
перинатального центра. Они 
смогли увидеть, как медики 
выхаживают недоношенных 
малышей, оказывают 
квалифицированную помощь 
в рамках национального проекта 
«Здравоохранение», а также 
вместе с преподавателями 
передали для них вязаные вещи, 
созданные их земляками.

Алёна Аджигитова обучается 
в медицинском колледже четвертый 
год. В следующем году она 
получит диплом об образовании 
и планирует прочно связать свою 
жизнь со здравоохранением – 
оказывать медицинскую помощь 
детям, поэтому сейчас активно 
интересуется работой неонатальных 
медсестер.

– Я хочу помогать детям 
сохранять здоровье и радость 
жизни. Такие особенности хорошо 
изучать на практике. Сопоставляя 
это с тем, что нам преподают 
во время обучения, можно получить 
целостную картину», – говорит 
Алёна.

Стоит отметить, что гости 
прибыли в Екатеринбург 
с желанием не только учиться, 
но и помогать. С собой они 
привезли более 11 килограммов 
одежды и игрушек для «торопыжек» 
– так в ЕКПЦ ласково называют 
малышей, появившихся на свет 
раньше положенного срока. Всё это 
богатство связали мастерицы 
местного клуба «28 петель». Среди 
них неравнодушные местные 
жители, волонтеры Новоуральского 
отделения Российского Красного 
Креста, а также преподаватели 
и студенты местного филиала 
Свердловского областного 
медицинского колледжа.  

В условиях,  
приближенных к реальным
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В течение дня медсестры ста-
вили внутримышечные инъек-
ции, перемещали маломобиль-
ных пациентов с помощью пояса 
и поворотного диска, проводили 
беседы по назначенной диете, от-
рабатывали сердечно-легочную 
реанимацию. В творческом кон-
курсе необходимо было подгото-
вить буклет и выполнить презен-
тацию на тему «Профилактика 
падений в стационаре».

– Тут оцениваются мастер-
ство, творческий подход, креатив-
ность. Презентация должна быть 
понятной и доступной не только 
для коллег, но и для самого паци-
ента. Считаю, что подобные ме-
роприятия популяризируют на-
шу профессию, позволяют при-
влечь выпускников медколледжа 
в лечебные учреждения региона, 
– поясняет главная медицинская 
сестра ГАУЗ СО «Свердловский об-
ластной онкологический диспан-
сер» Анна Салоутина.

По мнению эксперта, для 
участников важно общение, об-
мен опытом и знаниями, повы-
шение самооценки. Кроме того, 
это отличное командообразова-
ние, потому что своего конкур-
санта готовит целая команда ле-
чебного учреждения.

– Для меня участие в конкурсе 
– это работа над с собой, преодо-
ление своих страхов, саморазви-
тие. Еще это новые знакомства, а 
также презентация своего отде-
ления, своей любимой работы в 
больнице, – поделилась старшая 
медсестра неврологического от-
деления Свердловской област-
ной клинической больницы № 1 
Юлия Домбровская.

Палатная медицинская се-
стра Туринской центральной 
районной больницы Любовь Ла-
зарева решила участвовать в кон-
курсе, чтобы вдохновить своих 
коллег и помочь поверить в се-
бя. Ведь это лечебное учреждение 
впервые выставило на конкурс 
профмастерства своего предста-
вителя.

Опыт и новые знания на кон-
курсе получили не только его 
участницы. В роли пациентов 
выступали студенты СОМК. Пе-
дагоги убеждены, что это отлич-
ная практика. Ребята учатся на 
чужих ошибках. У них есть воз-
можность сравнить свои теоре-
тические знания с практически-
ми действиями, ведь опыт рабо-
ты некоторых медсестер состав-
ляет более 20 лет.

Заведующая кафедрой се-
стринского дела СОМК Оксана 
Бабицкая выступала экспертом 
на этапе постановки внутримы-
шечной инъекции. На нем оце-
нивались не только алгоритм и 
техническая часть, но и общение 
с пациентом.

– За каждый выполненный 
пункт выставляется балл. Он не 
будет засчитан, если конкурсант-
ка только назвала действие, но 
его не выполнила. Для нас важ-
но, чтобы ситуация была макси-
мально приближена к реально-
сти, – рассказала Оксана Бабиц-
кая.

По легенде 74-летнему Ни-
колаю Валентиновичу, который 
находится в стационаре невро-
логического отделения с инсуль-
том, надо сделать внутримы-

шечную инъекцию. Пациент ле-
жит спиной к конкурсанткам. Его 
роль исполняет студент 3-го кур-
са. Оксана Бабицкая отмечает, что 
лишь немногие заглянули ему 
в лицо и оценили его адекват-
ность, что он слышит и понима-
ет их. Статисту приходится само-
му поворачиваться к медсестрам, 
отвечая на их вопросы. Эксперт 
уверена, что это происходит от 
волнения.

По итогам конкурса «Славим 
человека труда» победителем в 
номинации «Лучшая медицин-
ская сестра» стала Мария Гудина 
из екатеринбургской детской го-
родской клинической больни-
цы № 9. Второе место у Светла-
ны Козейкиной из Свердловско-
го областного онкологического 
диспансера. Третья – Ирина Фан-
дера из Ирбитской центральной 
городской больницы.

– Медицинские сестры и ме-
дицинские братья – незамени-
мые специалисты современного 
здравоохранения, которые вме-
сте с врачами и фельдшерами на-
ходятся на передовой сохранения 
и укрепления здоровья, увеличе-
ния продолжительности жизни. 
Именно работа специалистов се-
стринского дела, как истинное 

служение с любовью и преданно-
стью людям, создает обстановку 
заботы, поддержки и внимания к 
каждому пациенту, – говорит ди-
ректор СОМК Ирина Лёвина.

Отметим, что губернатор 
 Евгений Куйвашев уделяет особо 
внимание подготовке медицин-
ских кадров.  По его инициати-
ве в 2023 году была разработана 
комплексная программа по обе-
спечению медицинских органи-
заций региона квалифицирован-
ными кадрами на 2023–2025 го-
ды. Ее цель – привлечь в отрасль 
здравоохранения свыше 4 тысяч 
специалистов. По целевому гу-
бернаторскому набору обучают-
ся студенты в Уральском государ-
ственном медицинском универ-
ситете и Свердловском област-
ном медицинском колледже

В свердловских школах ак-
тивно создаются медклассы: в ре-
гионе их уже 25. С этого года, по 
решению главы региона, процесс  
создания медицинских клас-
сов выделен в отдельный проект 
и финансируется из областно-
го бюджета. За счет бюджетных 
средств в 2023 году начали рабо-
тать 10 медицинских классов.

Победитель и призеры конкурса «Славим человека труда» в номинации «Лучшая медицинская сестра»  
(слева направо): Светлана Козейкина, Мария Гудина и Ирина Фандера
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Президент России Владимир 
ПУТИН инициировал 
в 2019 году проведение 
специальной экологической 
реформы. Одно из направлений 
преобразований – вторичная 
переработка мусора. 
В настоящее время предприятия 
региона уже перерабатывают 
более 60 тысяч тонн 
пластикового вторсырья в год.

Принципиально новые тех-
нологии позволяют создавать 
практичные архитектурные 
формы. Например, 6,6 тысячи 
полиэтиленовых пакетов доста-

точно для создания одной ан-
тивандальной и жаропрочной 
пластиковой скамейки. Произ-
водственные мощности наших 
предприятий оценил замести-
тель министра ЖКХ и энергети-
ки области Егор Свалов:

– Уральские предприятия из-
готавливают из отсортирован-
ного и обработанного пластика 
удобные скамейки, декоратив-
ные ограждения и другое. За год в 
регионе могут быть переработа-
ны более 60 тысяч тонн пласти-
кового вторсырья. Переработка 
пластика формирует экономи-
ку замкнутого цикла, что являет-
ся одной из приоритетных задач 
нацпроекта «Экология».

Жители Сысертского город-
ского округа уже оценили удоб-
ство и прочность изделий из пе-
реработанного пластика. Экодом 
«Никольский» подарил земля-
кам современные скамейки, сде-
ланные из вторсырья: изделия из 
переработанного пластика уста-
новлены на улицах Сысерти и 
других населенных пунктов го-
родского округа. 

– То, что собрали жители Сы-
серти, было передано этим ком-
паниям. Для благоустройства го-
рода изготовлены канализаци-
онные люки, скамеечки, урны и 
оградительные столбики,  – от-
метил председатель правления 
Союза отходоперерабатываю-

щих предприятий УрФО Сергей 
Литвиненко.

Для решения проблемы об-
ращения с отходами в Екатерин-
бургской агломерации плани-
руется создать экологический 
кластер. Это комплекс природо-
охранных предприятий, отвеча-
ющих требованиям экономики 
замкнутого цикла и ориентиро-
ванных на то, чтобы значитель-
ная часть отходов обрела вторую 
жизнь. Вчера министр энергети-
ки и ЖКХ Свердловской области 
Николай Смирнов провел встре-
чу с депутатами думы Сысерти, 
речь шла о создании экокластера 
на территории их округа.

– Сысертский городской 

округ для создания экологиче-
ского кластера мы рассматрива-
ли в последнюю очередь. Снача-
ла мы рассматривали 26 участ-
ков. Прошли каждый из них с лу-
пой в диаметре 100 километров 
вокруг Екатеринбурга. После изу-
чения соответствия каждого из 
них экологическим требованиям 
остались 15, затем семь. Из них 
наиболее удаленным от вод ных 
источников и населенных пун-
ктов оказался участок в южной 
части Сысертского района, – от-
метил Николай Смирнов.

Подробности встречи 
министра с депутатами читайте 
в ближайших номера «ОГ».

Благоустройство за счет мусора
Свердловские предприятия могут перерабатывать более 60 тысяч тонн пластикового вторсырья в год 
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